

# CORREO DEL ATLÁNTICO

Año I.

Limón, 2 de Agosto de 1908

Núm. 43

## Just Arrived Liptons

WORLD FAMOUS TEAS

Also a large assortment of Pickles, Jams, Butter, Moselles, Burgundies, Sherries, Port, Rum & Old Tom Gin.

WILLIAMS RUSSELL, Limón.

D. A. JOHNSTON,

Único Agente en Costa Rica, San José.

## MARCIAL ALPÍZAR

Notario y Agrimensor

OFICINA EN LIMÓN, al lado de las Oficinas Judiciales

Apartado de Correos número 143

## J. JORGE FONSECA

Abogado y Notario

## OVIDIO MARICHAL, Pasante de Abogado

Atiende con prontitud y honradez toda clase de negocios civiles y criminales. Contratos y transacciones.

I attend with promptness and honesty all judicial business, whether civil or criminal. Contracts and transactions.

OFFICE: Mr. Alcides Ramírez Rosa

3th Avenue. --- LIMÓN, COSTA RICA. --- P. O. Box 106.

## Solares en Limón

Se venden á precios favorables y al contado, los lotes números 2 y 7 de la manzana 45 de la ciudad de Limón, en los cuales hay varias casas de alquiler que producen una buena renta mensual.

Para pormenores, entenderse en Limón con el señor Ingeniero Municipal don Enrique Nazari, y en San José dirigirse á la casilla del Correo número 536 de

Roberto Alberto Rampazzini

## Breva Keystone

Únicos importadores

C. Hssmann & Co.

## Construcciones en Limón

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de madera, ladrillos ó concreto. Garantizo dar satisfacción.

Teodoro Beckley.

## The Pittsburg Visible Typewriter

Con un cilindro que admite el uso de papel de 18 pulgadas ancho, adoptado especialmente para el servicio de pólizas de seguro, conocimientos de embarque, y otros documentos de igual naturaleza.

FRED. A. MORRIS

UNICO AGENTE EN COSTA RICA.—LIMÓN

## MADERAS

Habiendo comprado á mi hermano Felipe su aserradero sito en «Chamberlain Place», ofrezco maderas de cedro, laurel y quissará cacho, acepillada y lista, á los precios más bajos de plaza.

Dirigir los pedidos á

SANTIAGO J. CHAMBERLAIN  
SANTA CLARA

## LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores **Límón, San José y Esparta.**

Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida . . . . \$ 60-00 oro americano.

Pasaje de ida y regreso . \$ 110-00 „ „

Al servicio de la línea á New Orlean se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida . . . . \$ 50-00 oro americano.

Pasaje de ida y regreso . \$ 80-00 „ „

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano de San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orlean ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirijase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Admor.

## The American Bakery. — LIMÓN — COSTA RICA GRAN PANADERIA A VAPOR

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.

## EFFERVESCENT WATER Co.

Los mejores Refrescos que se fabrican en este Puerto.

Precio por docena . . . \$ 1-00 Por barriles de 10 docenas . . . \$ 9-00

Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

Filadelfo Granados & W. L. Merrill.

# RATAS.

La Jefatura de Sanidad pagará en su Oficina, casa del Dr. Céspedes, 10 céntimos por cada rata que se entregue.

Limón 25 de julio de 1908.

El Jefe de Sanidad,  
BENJAMÍN DE CÉSPEDES.

## PARDO Y ROIG ☉ Limón, Costa Rica

Establecimiento de Abarrotes al por mayor y menor.

Variado surtido al alcance de todos los bolsillos.

¡TODO FRESCO! ¡TODO BUENO! ¡TODO BARATO!

## ¡LUMBER! ¡MADERA!

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos de Limón.

LINDO BROS.

## Casa de Salud.

Este importante establecimiento ha sido trasladado recientemente frente al Parque Central, en donde ocupa amplio y cómodo local. Los pacientes reciben asistencia médica por los señores doctores Toledo López y E. Uribe. — San José, febrero de 1908.

PRECIOS MODICOS

## Ferretería de MIGUEL MACAYA & Co.

SUCURSAL EN LIMÓN

Surtido completo IMPORTADO DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos á esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido. — Puerto Limón, junio de 1908.

## AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros agentes en San José y Limón, W. Steinworth & Hno. Para órdenes particulares directamente con sus servidores.

LINDO BROS, EN SAN JOSÉ

## Para familia.

En la casa de alto de los señores Alfano se alquilan tres magníficas piezas, tienen comodidades para habitación de una familia; cocina, baño, excusado y frescos corredores que dan á la mejor y más concurrida calle de este Puerto.

Para pormenores entenderse con BRUNETTI & Co.

Limón, 21 de junio de 1908.

"Correo del Atlántico"

SEMANARIO POLITICO, COMERCIAL Y DE INFORMACION

REDACTOR Y PROPIETARIO  
EDUARDO BEECHE

Suscripción mensual . . . 50 céntimos

Avisos y Remitidos, precios convencionales

Toda correspondencia debe dirigirse al  
APARTADO DE CORREOS NUM. 80

La Memoria  
de Hacienda

Exponemos en seguida las impresiones que nos ha causado la lectura de la Memoria de Hacienda y Comercio presentada al Congreso por el señor don Oscar F. Rohrmoser.

Se diferencia esta Memoria de las demás en su género en que traza á grandes rasgos la situación económica de la República por medio de un descarnado relato de la labor del Gobierno, empresas y particulares en lo que concierne á la vida comercial, industrial y rentística de la Nación, sin alucinar á nadie con grandes esperanzas de riqueza y bienestar, y antes bien con verdad y sobriedad nunca vistos en documentos de su índole.

He aquí los primeros párrafos. "La segunda mitad del último año fiscal á que se va á contraer el presente informe, se caracterizó por una situación económica difícil, cuyas consecuencias se mantienen aún y de la cual juzgo oportuno ocuparme en primer término.

Procede desde luego referirse á uno de los principales factores de tal situación, ó sea á la pequeñez de la última cosecha de café, de proporciones tan reducidas (175,000 fanegas ó sean 700,000 hectolitros) que representa un verdadero desastre en los anales de nuestra industria nacional.

Manifestación correlativa de ese hecho y su obligada consecuencia, ha sido la escasez de giros sobre mercados extranjeros, en momentos en que se ha debido sentir más su necesidad, dada la magnitud de la importación del último año.

Esas desfavorables circunstancias, por desgracia coincidirán con la violenta crisis económica norteamericana, imposible para nosotros de prever, y cuya influencia perturbadora tenía que trascender á las grandes como á las pequeñas plazas comerciales.

El triste legado para nosotros de esas anomalías está constituido por el alza de unos 7 ó 8 puntos en el cambio internacional; por una fuerte reducción en las operaciones de los bancos; por la elevación bien sensible del tipo de descuento y por una reducción notable en la importación de oro americano. Cada uno de esos elementos tienen gran importancia en la vida económica, y de ahí que ésta resulta afectada por las alteraciones ó perturbaciones importantes que ellos experimentan."

Al lado de esos factores que han trastornado nuestras finanzas es el sentir de algunos que el Gobierno no ha procedido en el

ramo de hacienda con la prudencia debida, y que su sistema de administración es elemento de importancia en el malestar económico actual, y por ese motivo no han faltado ataques de la Prensa contra el señor Ministro Rohrmoser.

Si constituirnos entusiastas defensores del actual orped de cosas, hemos de manifestar que nuestro estado económico, como fruto de causas complejas, no es achacable á determinada persona ó corporación, pues más es debido á la naturaleza que á la obra de los hombres, ó á circunstancias exteriores de que no ha sido fácil de substraernos. La actual administración, por otra parte, se caracteriza por un notable espíritu de empresas, cuyas ventajas no pueden disfrutarse en seguida; y aunque se pensara que ha faltado al llevarlas á cabo una discreta economía ó la oportunidad de su realización. Ello revela el esfuerzo de mejorar lo existente con la creación de obras públicas de duradera utilidad.

Y es acaso un Ministro libre para imponer su personal criterio en todo lo que á su cartera concierne? Tales como son nuestras prácticas gubernativas, ellos tienen que subordinar su parecer á la opinión del Jefe del Ejecutivo, pues de otro modo no habría normalidad en la garantía oficial, ya que no es posible concebir á los Secretarjos de Estado en temple de ultimatum respecto á la aceptación de sus proyectos; y tratándose del Ministerio de Hacienda necesariamente relacionado con todos los otros Ministerios, su libertad de acción es más restringida, porque las resoluciones vienen ya acordadas en los demás ramos y al Ministro del Tesoro tócale tan sólo el dárles cumplimiento suministrando los fondos necesarios para cada caso.

Para nosotros, prescindiendo de lo que sea gasto innecesario ó ruinoso, el aumento de la deuda pública, que es uno de los cargos que se hacen al actual gobierno, es una consecuencia ineludible de la propagación de la cultura en el orden moral y material, ya que el Estado no debe ser un avaro acaparador de riquezas, sino el encargado de fomentar á cualquier costo el progreso en todas las esferas de la administración; y en cuanto al mérito ó demérito de convertir los millones de la deuda pública en centros de enseñanza, ferrocarriles, carreteras, administración de justicia, higiene y comodidades de toda clase, juntos deberán colocarse al Presidente y á su Ministro.

La intervención  
americana

Muy alarmante es la siguiente noticia que tomamos del "Boston Journal" referente al despacho del crucero "Albany" á uno de los puertos de Centro América para mantener la paz.

Para los que creíamos que la Corte de Cartago no contaba con fuerza ni dinero para hacer respetar sus fallos, es

esta declaración del Gobierno de Washington una demostración efectiva de que estábamos equivocados y de que los Estados Unidos americanos se han metido en una ratonera de donde les será poco menos que imposible salir. La noticia dice así:

"Washington, julio 13.—Al desparchar el crucero "Albany" para prevenir si es posible, un rompimiento general entre las Repúblicas centroamericanas, el Gobierno de los Estados Unidos no hace otra cosa que dar una indicación de su prontitud para meterse si es necesario á forzar las Repúblicas á mantener la paz.

El Departamento de Estado y de Marina han deidado ya un plan por el cual los vapores de guerra americanos asumirán la responsabilidad de evitar que estalle la guerra entre las Repúblicas.

Si el disturbio general que se teme ahora alcanza una fase más seria, una flota desembarcará marinos y soldados en varios puertos, y sus comandantes no estarán limitados á una acción meramente pasiva.

Estos planes fueron desarrollados después de discutirse con el Embajador mejicano Creel, y tener la evidencia de que un conflicto general en Centro América no es una cosa completamente imposible.

En vez de mandar un vapor para guardar los intereses americanos en caso de un levantamiento, el Gobierno de los Estados Unidos enviará el número necesario de fuerza armada. Se dará órdenes para establecer un servicio de Policía de Patrulla, el cual castigará á los revoltosos."!!!!!!!!

El poder  
de la Prensa

En Berlín hubo una huelga de periodistas. En vano el Presidente del Congreso ofreció á los representantes de la prensa hablar de ellos con elogio en un discurso; en vano se les puso á escoger entre un baneo de desagravo una invitación oficial para una fiesta. Lo que ellos pedían eran excusas, nada más que excusas, y excusas formales de quien, por decir algo, les dijo que eran monos ó negros á algo por el estilo. Y esta huelga, que consistió sencillamente en no decir una palabra de lo que pasaba en el Parlamento, se convirtió en un ataque de parálisis general de la política germánica.

Al principio algunos diputados conservadores, de los pocos que sueñan aún con el régimen de silencio, se regocijaron grandemente de las amenazas de la prensa.

"¡Ah!—exclamaron.—No váis á hablar de nosotros, ni de nuestros discursos, ni de nuestros trabajos? Pues, mejor que mejor. En cuanto vosotros no metáis ruido los geranos hacen nuestra labor tranquilamente."

Pero esos mismos señores fueron los primeros en abstenerse de hablar en cuanto no hubo probabilidades de que sus discursos fueran oídos por el país. "El aspecto del Congreso es triste desde que estalló la huelga, telegráficamente corresponden los hombres políticos aplazan todas las discusiones importantes, por temor de que sus elocuciones no tengan eco alguno."

Y fué el canceller príncipe Bulow, cuyo admirable franqueza es universalmente aplaudida, quien en voz más alta dijo, rindiendo culto á la verdad para:

"Sin la prensa no podemos hacer nada."

Y tratando luego de conciliar á los dos partidos enemigos, hizo personales gestiones para que los redactores parlamentarios volvieran á ocupar sus tribunas.

En el fondo,—dijo,—todo el mundo sabe que hoy la opinión pública es el primero de los poderes y que sus representantes merecen el mayor respeto.

Los periodistas, muy complacidos por este noble lenguaje de él más gran político europeo actual, se inclinaron agradecidos, pero manifestaron que no volverían al Congreso mientras el diputado que les había inferido el agravio no retirara sus frases insultantes.

presentan la mayor fuerza moderna. Porque, como dice el Journal des Debats, "Lo que hasta ayer era el cuarto poder, desde hoy es el primero."

El Banco  
de Inglaterra

El sistema bancario inglés, ya sea el mejor ó no del mundo, es al menos el que presenta mayor interés. Bajo el régimen de dicho sistema, conforme lo reguló la ley de 1844, que concedió al Banco de Inglaterra el monopolio efectivo del poder de hacer emisiones, monopolio que con el tiempo será completo, Inglaterra ha prosperado. Dicho sistema ha sido vigorosamente ensayado, y no ha faltado quien haya tratado de cambiario, pero todo esfuerzo se su contra está precipitado á fracasar; puesto que, sean cualesquiera las ventajas ó inconvenientes que se hayan descubierto durante su existencia, Londres se ha erigido en el centro financiero del mundo. Esto tal vez se deba igualmente á la imperturbable tranquilidad de que ha venido gozando la isla; pero que el Banco de Inglaterra es en gran parte acreedor por su contingente á su prosperidad, será siempre la firme creencia de todo inglés.

El Banco de Inglaterra tenía en circulación el 5 de octubre de 1901 billetes por valor de £ 29,800,878, mientras que los otros Bancos ingleses anónimos y particulares tenían entre todos sólo la suma de £ 1,018,575 en circulación, se observará que el Banco de Inglaterra ejerce, sin punto de comparación, la mayoría por parte de la prerrogativa de hacer emisiones de billetes. La estabilidad del banco es debida á su antigüedad y á otras circunstancias y también á su conservación que ha sido el resultado de su misma antigüedad pues que ha sabido aprovechar de la experiencia. Cuenta ya más de doscientos años de existencia, habiéndose fundado en 1694. Desde su creación ha prestado sus servicios al gobierno y ha conservado hasta el presente su carácter oficial, bien que el gobierno no ejerce ninguna autoridad sobre sus operaciones. Se fundó con el objeto de auxiliar á Guillermo III en las dificultades con que tropezaba para levantar fondos con que pudiera continuar este monarca la guerra con Francia. Debió, según los términos de su concesión, levantar la suma de £ 1,200,000 y el banco gozaría del privilegio de emitir; llevaría las cuentas de la deuda pública, pudiendo hacer toda clase de operaciones bancarias sin estar sometido á restricción alguna. A su vez, y en pago de estos servicios, el banco convenía en prestar al gobierno la totalidad de su capital á la rata de 8%. Esta operación le creó un banco una renta de £ 100,000 desde el primer día de su apertura.

El Banco ha venido conservando su carácter oficial hasta la actualidad, bien que en grado menor. Aumentó su capital á £ 2,201,000, dos años después de su fundación. En 1710 fué otra vez aumentado hasta la suma de £ 3,560,000 y el 29 de Junio de 1816 fué ascendido á la cifra de £ 4,450,000 ó sean \$ 72,000,000 que es su capital actual.

El Banco de Inglaterra no ha gozado siempre de prosperidad. Quebró en 1696 y más tarde ha sufrido á consecuencia de "corridos" organizados por los banqueros particulares, algunos de los cuales alimentaban á los otros por motivo de su poder é influencia. Sus actos han sido con frecuencia atacados y millares de libros y folletos se han escrito en su contra. Hasta 1826 el Banco de Inglaterra era el único Banco anónimo de Inglaterra y permaneció así hasta que en Londres se fundó 1835. En esta fecha se fundó el Banco de Londres y Westminster; y simultáneamente se fundaron otros Bancos anónimos en la Gran Bretaña. Gradualmente se ha constituido no solamente en el Banco de Gobierno, sino también en el Banco de los bancos por su estabilidad. Las barras metálicas de reserva de todos los demás bancos se conservan en el Banco de Inglaterra, y esto mismo lo hace el centro del sistema monetario inglés. Está reservado para vez baja de £ 10,000,000 pudiendo calcularse con bastante exactitud en un término medio de £ 10,000,000 á £ 15,000,000. Sus operaciones diarias han alcanzado hasta á la suma de £ 6,500,000.

El Banco, tal como existe en la actualidad, está organizado según la ley de 1844. La sección de emisiones del Banco fué separada por dicha ley de la sección bancaria y fué puesta bajo la dirección de un comité nombrado de entre los directores de la Corporación. El Gobernador del Banco recibió el orden de trasladar á la sección de emisiones, obligaciones por el momento de £ 14,000,000 de cuya suma debía formar parte la deuda del gobierno para con el Banco. El Banco debía

igualmente trasladar a la sección de emisiones todo el material y barras de metal que no necesitara en la sección bancaria, debiendo recibir en cambio el equivalente en billetes. Se fijó el precio del oro de £ 3-17-9 la onza, y este es el valor que ha conservado hasta la fecha en todo el mundo.

La sección de emisiones tenía por lo tanto, autorización para emitir billetes (los cuales son moneda legal y corriente) respaldados por las obligaciones cuyo valor ascendía a £ 14.000.000 correspondiéndole al gobierno británico £ 11.015.100. Desde entonces la sección de emisiones podía poner en circulación billetes hasta por el valor total de dichas obligaciones, pudiendo exceder únicamente en una cantidad igual al oro que tuviera en depósito, pero por una disposición de la ley, el banco podía tener en plata hasta una cuarta parte de sus reservas en oro (lo que nunca ha hecho). También dispone la ley que si otro banco emitiese sus suspensiones por cualquier motivo sus emisiones al tiempo de su promulgación la sección de emisiones del Banco de Inglaterra podría aumentar el número de sus obligaciones hasta por dos terceras partes del monto de las emisiones de los bancos que clausurasen y poner sus propios billetes en circulación con el respaldo de las nuevas obligaciones. Las emisiones fiduciarias del Banco han aumentado de tal suerte desde 1844, que en la actualidad arroja la cifra de £ 17.775.000. El último aumento de £ 975.000 se hizo por una disposición de la ley emitida en Marzo de 1900. El monto total de los billetes de los bancos que suspendieron sus emisiones hasta la fecha y cuya dos terceras partes han sido sustituidas con billetes del Banco de Inglaterra, es de £ 4.206.168.

El monto de las obligaciones que servían de respaldo a los billetes emitidos por el banco ascendía a £ 16.800.000 el 3 de Marzo de 1897; y en la misma fecha el monto de los billetes emitidos con el respaldo de las reservas de oro amonedado y en barras ascendía a £ 36.411.000, incluyendo los que conservaban en la sección bancaria, los que no se toman en cuenta al hacer el computo de los billetes en circulación. De lo dicho se puede colegir que la sección de emisiones del banco es, desde todo punto de vista, simplemente un establecimiento que está siempre en capacidad de permutar oro por billetes ó billetes por oro, y sus billetes no son otra cosa que certificados de oro. Por cada billete emitido el banco posee el oro disponible para recogerlo a su presentación (dentro del determinado y breve plazo representado por la deuda) lo cual está hasta cierto punto cubierto por el fondo de reserva del banco. Por consiguiente un billete del Banco de Inglaterra, significa para el tenedor la certidumbre de poder, en cualquier momento obtener su valor nominal en oro. El Banco nunca se ha aprovechado de su privilegio de emitir billetes sobre la base de plata. Sus billetes son moneda legal y corriente y conservarán este carácter mientras que el banco esté en capacidad de redimir sus billetes con oro.

## INFORMACION

Hemos visto en el *Central American Express*, de Boeck del Toro, que en aquella población se ha organizado una compañía de bomberos bajo la dirección de don Constantino Romero, y que en dos ocasiones se ha podido sofocar el fuego que amenazaba causar graves daños.

Parece increíble que la pequeña población de Bocas del Toro cuente ya con los elementos necesarios para combatir los incendios, y la ciudad de Limón tan comercial, tan poblada y tan progresista, no tenga sino una mala bomba, descuidada, sin mangueras y sin personas entendidas que la puedan manejar, y no haya podido organizarse el cuerpo de bomberos.

Se nombró una comisión hace varios meses, compuesta de las personas más salientes de nuestra sociedad, para presentar un proyecto de organización del cuerpo de bomberos, y nos parece que dichos caballeros no llegaron nunca ni a reunirse y todo quedó olvidado.

En el vapor italiano "Ciudad de Milán" salió para Italia la señorita Olga Pucci, hija mayor de nuestro amigo don Enrique, que regresa a su patria para permanecer al lado de una de sus hermanas durante algunos me-

ses. Muy agradable paseo deseamos a la estimable señorita.

Como se verá por el aviso que en otro lugar publicamos, se ha establecido en este puerto el señor F. Espindola con un taller de sastrería. Las recomendaciones que trae dicho señor hacen creer que atenderá cumplidamente a nuestra sociedad en el ramo de su oficio.

El Gobierno ha establecido los gres postales entre esta República y Jamaica, habiendo quedado organizado el servicio en las oficinas de correos de San José y Limón desde el día 1º del presente mes.

Nos parece casi imposible que en la oficina de este puerto pueda atenderse a ese nuevo servicio en los días de correo para Jamaica.

Seguramente que el público jamaicano se aglomerará en la pequeña y poco ventilada oficina de correos y nadie podrá acercarse a sus ventanillas durante las horas de ese despacho. A la verdad que no vemos que fin se ha propuesto el Gobierno con esa disposición que no viene más que a entorpecer el servicio de correos y a competir con el Banco Comercial que tiene perfectamente organizado ese negocio.

Las aceras del Mercado están en muy mal estado; en algunas partes se han hundido y el agua forma charcos que impiden el tránsito, además se han formado huecos y grietas de modo que cuando llueve es imposible pasar. Acudimos al señor Gobernador a fin de que nos mande componer esos desperfectos.

De nuevo llamamos la atención respecto de las basuras del Mercado. Ese depósito constante de desperdicios al lado Oeste del edificio es mal sano. Señor Gobernador, ya que la policía de higiene se hace sorda en eso y en muchas otras cosas, esperamos que U. nos atienda y ponga remedio cuanto antes.

La respetable señora de Moín, autora de la carta en que se ridiculiza a dos estimables jóvenes colombianos que trabajaban en la línea, llegando hasta hacer mofa de la muerte de uno de ellos víctima de la fiebre, no es más que una pobre anciana enferma, á quien la locura de su histerismo le ha dado por los espíritus. En Moín no hay señoras respetables. Además, aquí nos ha causado sorpresa ver que un diario serio como *La Prensa Libre* da cabida en sus columnas a piezas vulgares, de semejanza género y tan mal escritas. (Comunicada.)

Los trabajos del edificio de la Escuela Nueva van muy despacio; á ese paso no podrán abrirse las clases allí en el año venidero; suponemos que no será por falta de fondos que no se activan, pues las entradas de la Junta de Educación son bastantes.

Tendríamos mucho gusto en conocer las causas que detienen esa edificación y también con agrado publicaríamos el balance de 30 de junio, si el señor Presidente de esa institución fuera tan amable que nos lo facilitara.

Ha salido para los Estados Unidos el Sr. Chester Donaldson, Cónsul de aquel país en este puerto.

El señor Miguel Xirinachs está levantando un bonito pabellón frente al Mercado para colocar allí su expendio de carne. Felicitamos al señor Xirinachs, que á pesar de su avanzada edad, conserva siempre su actividad y energía para los negocios y le deseamos buen éxito.

Tampoco hubo reunión municipal el miércoles 22 por falta de quorum.

En el muelle de hierro han botado una cantidad de hojas de bano, y como las han dejado al sol y al agua durante 15 días, ya despiden mal olor. El señor Capitán de Puerto no debe permitir que en los muelles, por donde entra al país el extranjero, se depositen basuras y exigir más limpieza, pues el negocio de bananos es bueno y da muy bien para que mantengan siquiera dos peones haciendo el aseo de los muelles.

En la tarde del día martes 28 de julio anterior llegó á este puerto el doctor Isaac Guerra, que viene como Médico de Sanidad, encargado exclusivamente del servicio de Higiene Marítima.

La reconocida fama del doctor Guerra como hombre de ciencia, sus portes caballerosos y sus morigeradas costumbres son cualidades muy atendibles, de modo que la sociedad de Limón está de plácemes por su adquisición.

Sabemos por algunos amigos que el señor Guerra no aceptará la subvención que la United Fruit Co. le tenía asignada á su antecesor, y se limitará á cobrar su trabajo en los casos en que la Compañía necesite de sus servicios extraordinarios como Médico de Sanidad para el recibo de vapores en horas de la noche.

Presentamos al doctor Guerra y á su estimable señora un cordial saludo y les deseamos todo bienestar entre nosotros.

Frente al Cuartel de Policía abrió la empresa de cloacas un hueco hace más de dos meses y aun permanece ese peligro constante para los transeúntes, sin que se obligue á colocar luces por la noche para prevenir al que pasa del riesgo de una caída.

El Club Atlántida de este puerto convoca á sus miembros para una reunión general que se verificará á las 8 de la noche del día sábado 8 de agosto, con el objeto de tratar de asuntos concernientes al local, y espera de los socios una puntual asistencia por ser el motivo de la reunión de gran interés para la institución.

El Secretario, ALCIDES RAMÍREZ R.

A nuestra oficina de redacción ha llegado el señor Manuel Boniche manifestándonos que á las ocho y media de la noche del día martes 28 del mes pasado, estando él parado entre dos de las casas de don Felipe J. Alvarado, cerca del tajamar, llegó el policial n.º 415 y le dijo que de orden del inspector Jesús Chaves debía seguirle á la cárcel, donde pasó la noche sin saber el motivo de su detención.

Dice igualmente, que al siguiente día, á las seis y media de la mañana, fué puesto en libertad de orden del señor don Filadelfo Granados, con la condición de presentarse á las 8 de ese mismo día en la Agencia Principal de Policía, lo cual hizo. Que en la Agencia el señor Secretario de la misma le manifestó que contra él no había allí acusación alguna y que seguramente sólo se trataba de una broma; y sin pago de multa ni de excarcelaje, se le dijo que estaba en libertad.

El señor Boniche es actualmente inspector de policía de higiene, y como el hecho es sumamente extraño y desdice mucho de la seriedad y justicia que deben ser norma de todos los actos de la policía de orden y seguridad, él desea que lo ocurrido sea conocido del público, para ver qué explicación se da de la conducta irregular observada en el presente caso.

Por nuestra parte no queremos emitir juicio alguno en un asunto tan grave como este y dejamos la palabra al señor don Alberto Molina, Jefe de la Policía en este puerto.

Ha visitado este puerto por motivos de salud el caballero don Manuel Antonio Serrano C, Cónsul General de Colombia en Costa Rica, y muy estimado amigo nuestro á quien nos complacemos en presentar un afectuoso saludo.

Dice el *Diario Español*, de la Habana, Cuba en una correspondencia de Washington, fechada el 5 del corriente mes de Julio, lo siguiente:

"¡Ojo á la caja!—Me consta de buena tinta, que Alemania y Japón están terminando la negociación del Canal de Nicaragua.

¡Golpe tremendo para el Canal de Panamá!

Este es el acontecimiento político de más trascendencia para estos señores."

Propaganda en favor del café del Brasil.—El Cónsul General de los Estados Unidos en Río Janeiro, en un informe fechado el 24 de Marzo último, da cuenta de un contrato celebrado entre el Gobierno de San Pablo y dos casas de Londres, por el cual éstas se comprometen á hacer la propaganda en favor del café de aquel Estado brasilero, por la suma de \$ 250.000 ó sea de un cuarto de millón, en oro, durante cinco años.

Con esfuerzos semejantes no es de extrañar que con todo y la baja del precio, los productores brasileros sostengan el negocio vendiendo su artículo en términos que no pagarán ni el valor del café en fruta en Costa Rica.

Con particular satisfacción hemos sabido que las negociaciones para el establecimiento de un Banco Español van en muy buen camino y que ya hay suscritas gran parte de las acciones para su fundación.

Un amigo nos escribe de Panamá y nos dice las siguientes palabras, que no dudamos en consignarlas porque se parecen mucho á una profecía, —que ojalá no se cumpla,—dice así: "Ojalá será el último Presidente panameño. Seremos gringos por voluntad ó por fuerza."

## Peines fabricados de botas y zapatos viejos

Como resultado del avance del género humano en la civilización, ha venido á ser más y más necesario el utilizar toda clase de material usado é inservible para el primer objeto á que se destinó. Algunos de los usos á que se destina tal material es más que sorprendente, y así lo demuestra el siguiente extracto que hemos hecho del número correspondiente á julio, de la revista mensual *América* que se edita en Buffalo, N. Y., E. U. A.

Una verdadera montaña de botas y zapatos viejos de indescriptible fealdad y suciedad yace en el patio de la fábrica. Nuestros hábiles peines de ellos—dice el químico—peines que rozarán los perfumados y brillantes rizos de las mujeres bellas. Parece extraño, ¿no es eso?

Y bastante. Sin embargo, es una realidad. En eso es en lo que vienen á parar los zapatos viejos de todo el mundo: son transformados en peines. El cuero se corta en pequeños pedacitos que se sumergen luego en un baño de cloruro de azufre por espacio de dos días; después se levantan, se sacan y se reducen á polvo y éste se mezcla con cola ó goma, pasta que, por fin, se moldea en peines. Así se obtiene una calidad de peines bastante buena, pero son preferibles los de cauchó.

IMPRENTA ALSINA.—SAN JOSE, COSTA RICA

**Are You Sick?**  
**GO TO BRITISH PHARMACY**  
Opposite Blue Bldg; Next to Pardo & Roig  
You will find there **Dr. JOAQUIN B. BADILLA** Hvo just arrived

